

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

Nueva canallada de Soriano

Por qué se ha retirado el Sr. Trénor

Candidatura de Unión Republicana

Para diputados á Cortes

POR VALENCIA

D. Emilio Menéndez Pallarés.

D. Vicente Blasco Ibáñez.

POR SUECA

D. Adolfo Gil y Morte.

DISTRITO DE JATIVA

D. Lino Casesnoves Gandia.

DISTRITO DE SAGUNTO

D. Fausto Caruana Aloy.

DISTRITO DE SEGORBE

D. Julio Cervera.

Mitin en Burjasot

Esta tarde á las cinco se celebrará en Burjasot un gran mitin de propaganda electoral.

Harán uso de la palabra los señores Manaut, Payá, Vinalá, Barral, Azzati, Valentín, D. Adolfo Beltrán y los candidatos señores Menéndez Pallarés y Blasco Ibáñez.

Nueva canallada de Soriano

Nos dirigimos á todos los valencianos honrados. Léannos con detenimiento y sin pasión.

Ha llegado para Valencia un momento crítico.

La retirada de la candidatura de D. Tomás Trénor es el suceso del día.

Público y notorio era que esta candidatura, de transacción entre todos los monárquicos, granitima á los castillos intransigentes, declarada ministerial y apoyada resueltamente por el gobierno y por el Gobernador, amaba elementos tontos y tales, que tenía el triunfo asegurado de antemano.

La Unión Republicana tenía y tiene esgrano el suyo, como siempre, y no hace falta repetir que su relación con ningún otro partido, y que nuestra candidatura es errada y ni podemos ceder un sólo voto á nadie ni nadie, naturalmente, nos los ha de ceder.

La candidatura de la Liga Estolista luchaba con el intento de ver si conseguía conquistar un puesto.

Québala suelto el perturbador perverso Rodrigo Soriano, derrotado y perdido irremisiblemente, y que, á la desesperada, por los medios más rústicos, buscaba maridajes, gestaciones engañosas y tretas, mentiras, chifladas, blasfemias, se volvía loco, mendigaba votos de puerta en puerta y de piso en piso, buscaba dispensos, suplicas, amenazas y anunciaba ya en mítines públicos que Monzoro Ríos había derrotado su derrota y que si, en efecto, fracasaba, sería concejal.

Soriano estaba convencido ya de que el ineco dejado en sus papeletes para el otro nombre, para el compañero que quisiera admitirle de pareja, era muy difícil de llenar estas, y que, por lo tanto, no alcanzando las fuerzas de un partido ni á la mitad del número de votos necesario, su derrota era inevitable.

Las personalidades y centros políticos de otros partidos á donde iba á proponer alianzas le habían cerrado las puertas.

En esta, para él apuradísima situación, Soriano se acudió á sus recursos, á sus procedimientos é siempre, y enfilando la puntería de sus batallas hacia el candidato ministerial Sr. Trénor, empezó á disparar balia raso, con un artículo público de hese pocos días que era anuncio de una campaña de estilo sorianista.

El candidato ministerial era la obsesión de Soriano, era lo que le impedía pelear á río revuelto un acto.

La desparación de Soriano y el desaliento

de su partida llegaron al paroxismo estos últimos días, después del resultado negativo de sus visitas á domicilio, y de ver que la conquista de alianzas se hacía imposible.

El laboratorio de maquinillos de Duale comenzó á funcionar, buscando un medio de librarse del enemigo que más estorbaba.

Y he aquí, que anteyar, cuatro días antes de las elecciones, cuando más asegurado estaba el éxito del Sr. Trénor, cuando la Prensa monárquica y los elementos gestores de su elección, incluso el Gobernador, mostrábase más satisfechos, cae como una bomba en el Gobierno civil la retirada de su candidatura por don Tomás Trénor, con carácter de irrevocable.

La noticia ocasionó asombro. Nadie acertaba con la explicación. Nadie podía explicarse el motivo.

¿Qué había pasado? Veamos si podemos decirlo, dando á entender dentro de la discreción que exige la delicadeza del asunto, y con tales argumentos que, se vea claramente el desrazonamiento, la serenidad y la voracidad con que hablamos.

La Correspondencia de anteanoche, que concede la noticia, consideraría tan ostensiva y tan increíble, que la desmintió rotundamente, afirmando que el Sr. Trénor no se había retirado, y que su éxito era seguro.

El Correo, órgano ministerial, siguió publicando al frente de sus columnas la candidatura de D. Tomás Trénor.

El Mercantil Valenciano de ayer, escribió las siguientes, pocas, pero expresivas líneas: "En opinión nuestra la verdad no se hará pública; se expondrán razones más ó menos especiosas, pero la razón fundamental sólo el Sr. Trénor la posee y no es fácil que la publique."

Los demás periódicos de la mañana, no daban explicación alguna, lo cual era harto significativo.

El Sr. Trénor, á pesar de haber adoptado su resolución anteyar por la mañana, tampoco dijo nada durante todo el día ni durante la noche á las redacciones de los periódicos, acerca de las causas de su retirada.

Por fin, los periódicos de la noche, recibieron ayer tarde una carta de D. Tomás Trénor en la que, sin detalles concretos, anunciaba su retirada, atribuyéndola á no haber encontrado el apoyo que era de esperar del grupo católico que se ha unido á otro "partido de triste memoria para la madre patria".

Con la carta del Sr. Trénor—léjense bien los lectores—coincidió el recibo en dichas redacciones de otra carta de Rodrigo Soriano, en la cual éste, á quien ningún diario había sido imputado cargo alguno en esta cuestión, apresurábase á justificarse, afirmando ser inocentes ciertos rumores circulados durante el día de ayer por sus enemigos políticos, según los cuales rumores la retirada del Sr. Trénor se debe á imposiciones, intrigas y amenazas del partido radical.

Las dos cartas fueron admitidas y publicadas por los periódicos de anoche.

Y he aquí cómo la comentaba "La Correspondencia":

"Anoche poco después de las ocho, y cuando se estaba trabajando con asiduidad y entusiasmo en el centro electoral monárquico, se notificó á los allí presentes que D. Tomás Tré-

nor retiraba su candidatura por Valencia. El efecto que esta notificación produjo en los presentes fué extraordinario, y al pedir explicaciones acerca de esta resolución del señor Trénor, su representante se encerró en la mayor reserva, no obstante los insistentes requerimientos que se le dirigieron.

La noticia circuló anoche mismo por algunos centros, en los que se hicieron muchos y variados comentarios, no excolándose nadie satisfactoriamente esta retirada tres días antes de la lucha, siendo los que se mostraban más contrariados los partidarios entusiastas de dicha candidatura, á la que consideraban triunfante por los valiosos elementos que á su alrededor se habían agrupado.

El Sr. D. Tomás Trénor Palavicino anunció que hoy saldría de Valencia, así es que no hemos podido inquirir directamente cuál ha sido la causa determinante de su inesperada retirada, tan á última hora adoptada. Motivos que deben revestir extraordinaria gravedad han de haber compelido al Sr. Trénor á dejar abandonado el campo, colocándose con ello en situación nada airosa á los elementos políticos y sociales que apoyaban su candidatura.

¿Cuáles son esos motivos? Los ignoramos, pero "El Mercantil Valenciano" escribió acerca de este asunto las siguientes significativas palabras:

(Aquí se copia el párrafo de El Mercantil que antes hemos reproducido, y continúa el colega vesperino diciendo):

"En el Ayuntamiento, como en todas partes, ha sido muy comentada la inesperada retirada del candidato monárquico Sr. Trénor. Los comentarios han sido variadísimos, no faltando monárquico que proponía que, aprovechando los trabajos hechos para el Sr. Trénor, se designase á otra persona prestigiosa en Valencia, como por ejemplo, el Sr. Montesinos Checa, para luchar en las próximas elecciones.

El Alcalde ha permanecido en su despacho el tiempo indispensable para firmar los asuntos pendientes, habiéndose trasladado inmediatamente al Gobierno civil.

En las Casas Consistoriales se relacionaba la precipitada marcha del Alcalde con la idea que dejamos apuntada.

En otro lugar del periódico publicamos las explicaciones que da el Sr. Trénor fundamentando su retirada. Estas explicaciones hubieran estado justificadas hace muchos días, cuando se hizo pública la inteligencia y unión de la Liga Católica y de los tradicionalistas; pero no tres días antes de la elección. Ahora, y perdónenos el Sr. Trénor nuestra franqueza, pues nos debemos á la verdad, creemos que no convencerán á nadie, por más que nos otros respetemos cual es debido el criterio de dicho señor en este asunto."

Esto decía La Correspondencia de anoche.

Ahora vean nuestros lectores cómo se expresa el periódico fundado por el doctor Moliner, que es órgano expresamente de la candidatura del Sr. Trénor. Nos referimos á El Demócrata que, en un artículo de su director, dedicado á este asunto, decía:

"Grande estupor por otro lado, mejor que extrañeza, debe haber producido en los centros oficiales la resolución del Sr. Trénor, que nosotros como los primeros en lamentar, entre otros motivos, porque trabajamos como estábamos con verdadero entusiasmo por su candidatura, habíamos tenido ocasión de ver y apreciar el buen camino que llevaba, pues así en los talleres en donde por lo menos era oído con respeto el distinguido nombre, como en los muchos comercios del Centro por donde habíamos comenzado desde ayer á hacer nuestros trabajos, encontraba la candidatura ministerial espontáneas y muy decididas y sinceras simpatías.

Pero de aquí dimanaban precisamente para nosotros las mayores confusiones que, de primera impresión, nos produce la retirada del Sr. Trénor.

¿Qué causa habrá podido influir para resolver tan extrema y grave? ¿Cabe suponer al Sr. Trénor, militar tan pundonoroso y tan adicto, falta de amor á las Instituciones, ni de valor para defenderlas? Ofensa grave sería sólo sospecharlo; y no queremos, ni debemos, ni podemos ni ferirle esa ofensa.

La votación, el voto lo tenía asegurado en nuestro concepto. Ni falta de amor, ni de valor ni de votos. Pues, ¿por qué ha sido?"

El Correo á quien constaba de manera positiva que el Sr. Trénor tenía seguro con la coalición de los monárquicos y la simpatía de los católicos, un éxito brillante, sin que le pudiese perjudicar la candidatura mixta de la Liga, y que así lo había dicho y repetido hasta anteyar, anoche insertaba la carta del propio Sr. Trénor, y, prudentemente, omite todo comentario.

Tenemos, pues:

Que El Correo, órgano ministerial, calla.

Que El Demócrata, órgano exclusivo de la candidatura del Sr. Trénor y cuyo director estaba con grado estos días á trabajarla, no conoce el motivo, no acierta de ningún modo á explicarlo, porque, según su frase, (y el doctor Moliner debía estar bien enterado), AL SEÑOR TRÉNOR NO LE FALTABAN VOTOS.

Y que La Correspondencia, periódico afecto á la misma candidatura, bisp informado de lo que ocurre en el Gobierno civil y al corriente de la marcha de los trabajos electorales, declara que no convencerán á nadie las explicaciones

del Sr. Trénor y atribuye la resolución de éste á MOTIVOS DE EXTRAORDINARIA GRAVEDAD.

Con esto, y con las noticias que circulan ya de boca en boca, bien puede decirse que es del dominio público la verdadera causa de la retirada del candidato ministerial.

Graves, gravísimas son en efecto. Nosotros teníamos ya anunciado á los monárquicos, á todos los políticos de Valencia lo que les había de ocurrir, mientras Valencia tolerase á Rodrigo Soriano.

Los Sres. Montesinos Checa, Igual, Polo, Ordeig, Llagaria, Sapia, jefe de los liberales; Lázaro, jefe de los conservadores; y otras personalidades de diversos partidos, han ido siendo víctimas del error tremendo que hizo diputado á Soriano.

Ante los insultos bestiales, las calumnias horribles, las amenazas de muerte y los ataques á la honra, que el diputado radical les dirigía, y que les llenaron de estupor, fueron viendo claro, adviniendo el peligro, comprendiendo al fin que ese malvado era el mismo para nosotros que para ellos.

Ahora al víctima ha sido D. Tomás Trénor.

El Sr. Trénor no es hombre avizado á las luchas políticas violentas.

Su familia, numerosa, ha gozado siempre de tranquilidad completa y del general respeto.

Su padre es anciano; los disgustos tremendos que los procedimientos implantados por el sorianismo habrían de producirle, podrían matarlo.

El padre y el hijo no ignoraban que en Valencia han sido siempre rudas las guerras políticas y reñidas las vísperas electorales; pero que nunca alcanzaron éstas á la honradez de las madres, de las esposas y de las hijas de los adversarios.

Así se podía luchar. Si la polémica, si los comentarios, si los ataques rebasaban los límites de lo tolerable, el candidato, el político ó el periodista tenía medios de ventilar la ofensa, obteniendo la explicación ó la reparación, ó acudiendo á los tribunales.

Pero contra lo que no hay defensa, contra lo que no hay reparación, contra lo que no hay medio de librarse, es para la calumnia, para la injuria coez, para el ataque á la honra propia y de la familia.

La guerra africana y salvaje implantada aquí por Rodrigo Soriano, con su cohorte de bribones, por darse el gusto de ser diputado, eso no se ha conocido jamás ni en Valencia, ni en España ni en el mundo entero.

El transeunte pacífico está siempre expuesto á recibir un balazo de la cuadrilla de matones sorianistas que pasean á todas horas por las calles su borrachera insolente y provocadora.

El político de todos los partidos sabe que, en el momento en que disgusta á Soriano, en el momento en que incurra en el desagrado de esa partida de bandidos, no sólo expone su persona, sino que expone el honor de su padre, de su madre, de su mujer, de sus hijos, de sus hermanos, de sus abuelos, de todos sus parientes vivos y muertos.

Aquí se ha llegado al extremo estúpido de que Rodrigo Soriano haya de ser diputado á costa de la honra y del hogar de todo adversario que pueda molestarle.

Y es lógico que las personalidades significadas en la política valenciana, que no tienen contrarios compromisos con el pueblo, y que carecen de mesa de partidarios que puedan contener los dermanes de la juria de presidios sorianistas, se vayan retirando á sus casas, atomizados ante una lucha brutal, sin antecedentes ni ejemplo.

Se exponen al riesgo de perderse, de matar, de ir á presidio, al verse envueltos en la deshonra en que les envuelve Soriano, ó han de abandonar el campo.

Abandonémos el día 31 de Agosto el artículo insultante y asqueroso que "El Radical" dedicaba á D. Tomás Trénor, comprendimos que comenzaba para éste el período difícil, el trance violentísimo, la situación terrible por que ha de atravesar en Valencia todo político que se coloca frente á Rodrigo Soriano.

El Sr. Trénor nada había hecho ni dicho contra Soriano.

Sin embargo, Soriano, la emprendió contra él, principiando ya á lanzarle, entre chistes groseros, imputaciones calumniosas.

Luego... luego, ha ocurrido algo más grave, que ha hecho ver, á él y á su respetable familia quién es Rodrigo Soriano.

El Sr. Trénor no ha de decir públicamente lo que le ha sucedido; no puede, no debe decirlo. Prueba su caballerosidad callándolo.

Nosotros respetamos las discretas explicaciones que da en su carta; hasta admitimos que le haya disgustado la coalición de ligeros y carlistas.

Después de todo, la opinión pública sabe

ya lo bastante para formar concepto de lo que le ha pasado.

La pregunta "¿Qué ha pasado?" se la contesta todo el mundo en Valencia.

Y la indignación contra el canalla verdaderamente causante de esa retirada y del terrible estado de perturbación de la ciudad, es general.

Esta justificada indignación ha de satisfacer al Sr. Trénor y ha de acrecentar el respeto que merezca y que merece.

Y ha de servir de lección y de escarmiento á todos los políticos, á los llamados neutros, á los que contribuyeron al pasado triunfo de Soriano, á los que le han tolerado; y á los que, creyendo que las infames sorianistas iban solo contra nosotros, presenciaban la fiesta desde la barrera.

EL PUEBLO puede hablar en esta ocasión con entera claridad y con derecho á ser oído, porque en las candidaturas monárquicas y liberales no entráramos ni sallamos, ni tentamos por qué meternos.

Con votos y con fuerzas propias sobradas para hacer triunfante nuestra candidatura, y ocupados en la tarea electoral, poco podía importarnos la disputa de nuestros adversarios políticos por el tercer puesto.

Ni necesitábamos auxilios, ni podíamos darlos. Entre los nuestros y los demás candidatos, no cabían pactos ni alianzas.

Combateamos á Soriano, no solo como políticos, sino como valencianos; por amor á nuestra ciudad, por defender nuestras honras.

Habíamos advertido á todas las personas decentes que Soriano es una vergüenza para todos y un peligro para ellos.

El Sr. Trénor, ante los ataques de "El Radical" que alberga al miserable que desde Játiva escribió los conocidos y canallescos versos injuriando horriblemente al ejército español, y ante la campaña infame que le preparaba Soriano, campaña de esas contra las cuales no puede un hombre defenderse por pundonoroso que sea y por valor que tenga, se ha visto precisado á renunciar su candidatura días antes de las elecciones y á retirarse del campo político.

Y lo mismo que el Sr. Trénor tendrían que hacer todos los demás políticos de Valencia, todos cuantos estimen la honra de su hogar y el honor de sus familias si el domingo próximo la candidatura de Soriano no fuese derrotada en nombre de la dignidad y del decoro de Valencia.

Todavía ese ser depravado y ruin, ese engendro de perversidad inconcebible, sigue diciendo á las personas decentes, á los electores de todos los partidos, que le voten, que le hagan diputado, que le invistan de nuevo de inmunidad para poder continuar llenando su Radical de pornográficas inmundicias, de toneladas de cieno, de montones de calumnias, de carretadas de infamias; para seguir manchando la honra de las madres y de las esposas de sus adversarios; para seguir escribiendo anónimos canallescos; para seguir amenazando con asesinatos é incendios; para seguir asaltando tranvías y tirroteando trenes; para seguir escandalizando con mascaradas repugnantes como el paseo de Garibaldi; para seguir llevando por todas partes á sus cuadrillas de borrachos, de ladrones y de asesinos; para seguir imponiéndose por la tremenda al vecindario pacífico; para seguir sembrando el escándalo, la anomalía y la zozobra en esta tierra que no es la suya.

Soriano quiere mantener su quietud para penetrar en lo más sagrado del hogar, en la alcoba, en la vida privada de todo aquel con quien tropieza en su loca y desenfrenada carrera de ambiciones sin norte y sin rumbo; quiere otra nueva patente de corso para herir á mansalva á quien se le antoje en los afectos más íntimos, en las fibras más sensibles, en los cariños de la familia.

Es un miserable que, cuando un adversario se le resiste, procura librarse de él, abrumándole con la calumnia, y aterrando á la familia con la deshonra y con la amenaza de muerte.

Todavía se jacta de haber derribado al ministro Sánchez Guerra, por haberle llamado en pleno Congreso "Hijo de cabra".

Un acto de diputado, una cuadrilla de bandidos, y una partida formada por los despechados de todos los partidos, por chicleos dados al escándalo y á la jurga, por todos los borrachos y peruleros de Valencia, y por un puñado de infelices obcecados, le aseguran la inmunidad en los tribunales y la impunidad frente á las personas decentes.

A la cuadrilla de matones la hemos espartado nosotros. El acto ha educado.

Y ahora pide á los valencianos otra acto, alegando como título que su conducta presente, responde de un conducto futura.

Del candidato ministerial ya se ha deshecho, y con este motivo sus secueces anticipan ya el escándalo, cantando victoria, gritando que los monárquicos, libres de compromiso, van á votar á Soriano...

Poco queda para que los hombres honrados sepan á qué atenerse con respecto á Valencia.

Soriano no tiene votos bastantes para ser elegido otra vez diputado, y va mendigando los que le faltan, de puerta en puerta, de círculo en círculo, de partido en partido.

El día 10 se ventila este pleito tan interesante para nuestra ciudad querida, transformada hoy por Rodrigo Soriano en kábala africana,

en campo de Agramante, en apotriam de honras...

El deber de todas las personas decentes es derrotarle...

Estamos hablando como valencianos y en nombre de la dignidad de Valencia.

Candidaturas

En todos los Centros y Casinos de Unión Republicana...

En las de Unión Republicana, como hemos dicho mil veces...

Por eso nuestra candidatura es la de la lealtad...

Soriano estafador

Se necesita ser un Soriano para negar la evidencia...

Cansados de ver que un día y otro "El Radical"...

Pero como el temor al juez no lo tiene a la opinión pública...

Soriano el explotador, el enredador, siempre habló de 30.000 pesetas...

A raíz de cometer la felonía que ocasionó su expulsión...

Pagóle dicha cantidad y entonces tuvo la avilantez...

Hay que advertir que no fué la liquidación hecha con apresuramientos...

En esa liquidación estaba incluida esa partida de ingreso...

Pero afortunadamente conservaba D. Gaspar antecedentes...

¡Bueno es Soriano para desperdiciar la ocasión de perjudicar...

El gran sinvergüenza decía el otro día que su pasividad obedecía...

¡Embustero! ¡Ya sabes que no hay tal insolencia!

¡A quién has de hacer creer que te diste por pagado de todo...

¿De dónde te sacas esas cuentas de 66.000 pesetas de participación...

Hasta ahora no se te habían ocurrido esas cuentas galanas...

Para mentir eres tan torpe como cínico. Tu intervención...

Aquí el único explotador has sido tú, que además de retirar...

Para terminar. Como el movimiento se demuestra andando...

Soriano no requerirá judicialmente a don Gaspar Blasco...

En cambio, D. Gaspar llevará a Soriano a los tribunales...

Y nada más. El juez hablará y entonces recordaremos a nuestros lectores...

VISITEO

Soriano ha visitado el barrio de la Olivereta en donde hay, justos...

Esta visita podemos asegurarle a Soriano que dará pocos frutos.

Una mujer Sorianista al verle, díjole: ¡Abi van las cosas buenas!

¡Utxez ai que está buena! replicó devolviéndole la flor con el ingenio...

El miedo de los sorianistas no tiene límites: hay pánico...

Tienen, según afirma Soriano, miles y miles de votos...

Ahora teme que les roben actas a sus interventores por el procedimiento...

¡Famoso procedimiento! ¡Ingeniosísimo! ¡Esto es estar en todo!

Soriano no quiere que se le den con pelucos: es difícil...

Con rabia y todo.

Mitín en Sagunto

Esta tarde a las cinco se celebrará en el teatro Principal...

Harán uso de la palabra, además del candidato algunos oradores...

Precisa que los saguntinos andan a este aso, en el que se exponen sanas doctrinas...

Es vergonzoso que impere sin la voluntad de un hombre...

El distrito de Sagunto es de los llamados a regenerarse...

¡Saguntinos: al mitín y a votar al candidato republicano!

La Arrendataria y los confiteros

Muerte de una industria. Cientos de familias sin pan.

Nuestras afirmaciones de ayer respecto de este asunto...

El crimen se consume, la avaricia de una empresa insaciable...

Los industriales han tomado el camino que su dignidad les exigía...

Este hecho se patentizó ayer mañana en la Alcaldía...

El Sr. Llagaria recibió a los solicitantes con especial interés...

Les dió conocimiento del estado actual del conflicto...

No obstante, como tales manifestaciones no resuelven...

Soriano no requerirá judicialmente a don Gaspar Blasco...

En cambio, D. Gaspar llevará a Soriano a los tribunales...

Y nada más. El juez hablará y entonces recordaremos a nuestros lectores...

demás similares nos creemos en el deber de comunicar a las demás sociedades obreras...

Esperamos que nos ayudeis como compañeros con vuestro apoyo...

También hemos recibido la siguiente queja de los obreros...

He aquí lo que se nos manifiesta por dicha comisión:

Triste y lamentabilísimo es lo que, por desgracia, sucede.

Nosotros estuvimos, estamos y estaremos al lado de los patronos...

Nosotros creemos que urge buscar pronto remedio...

La arrendataria de consumos no puede triunfar en manera alguna...

Escrito lo que antecede, recibimos las siguientes líneas:

El gremio de confiteros y pasteleros gana batallas como el Gid...

Ya va siendo conocido en Valencia por los medios que emplea...

Hemos oído asegurar que parece que se trata de arreglar el asunto...

Los confiteros han enviado telegramas a sus compañeros de Madrid...

Ho aquí el telegrama dirigido por el gremio de confiteros...

Mañana a las once se reunirá en junta general en la Casa del Pueblo...

Desde Cheste Sr. Director de EL PUEBLO.

Fiel a la disciplina, y como republicano de la Unión...

Undécima. No dejarán ni un solo momento la mesa.

Dodécima. No abandonarán el local ni consentirán que lo abandonen...

Décimatercera. El elector no entregará la papeleta...

Distrito de Chiva Desde Cheste Sr. Director de EL PUEBLO.

Fiel a la disciplina, y como republicano de la Unión...

Undécima. No dejarán ni un solo momento la mesa.

Dodécima. No abandonarán el local ni consentirán que lo abandonen...

Décimatercera. El elector no entregará la papeleta...

Distrito de Chiva Desde Cheste Sr. Director de EL PUEBLO.

Fiel a la disciplina, y como republicano de la Unión...

Undécima. No dejarán ni un solo momento la mesa.

Dodécima. No abandonarán el local ni consentirán que lo abandonen...

Décimatercera. El elector no entregará la papeleta...

Distrito de Chiva Desde Cheste Sr. Director de EL PUEBLO.

Fiel a la disciplina, y como republicano de la Unión...

Undécima. No dejarán ni un solo momento la mesa.

Dodécima. No abandonarán el local ni consentirán que lo abandonen...

Décimatercera. El elector no entregará la papeleta...

Conste mi más enérgica protesta por la conducta observada...

Fieles a los acuerdos tomados por la Junta del distrito...

El presidente de la junta, Carlos Cristófol. (Siguen todas las firmas de la Junta municipal).

ELECCIONES

A votar a primera hora Rogamos encarecidamente a los correligionarios...

Luego de emitir el voto, nuestros correligionarios deben quedar a la puerta...

No olviden los republicanos estas advertencias, muy del caso cuando se lucha...

Respecto absoluto para cuantos vayan legítimamente a emitir su voto...

Contra los ladrones del sufragio Fijense mucho los republicanos en esta advertencia...

Las cuadrillas de votadores, algunas de las cuales tiene organizadas Soriano...

Con este objeto tienen ya confeccionadas listas de nombres...

El elector nuestro que se desdúe un momento se expone cuando llegue al colegio...

Por lo tanto, todo el que haya de votar la candidatura de Unión Republicana...

Después de haber votado, ya saben nuestros correligionarios lo mucho que importa...

Reglas de conducta que han de observar los interventores republicanos.

Primera. Estarán a las siete en el local señalado.

Segunda. No consentirán, bajo ningún concepto, que se constituyan las mesas...

Tercera. Procurarán que uno de ellos ocupe en la mesa un sitio al lado del presidente.

Cuarta. Uno de ellos llevará la lista de votantes. Esto es indispensable...

Toda vigilancia en este sentido es poca, porque en la sustitución de los que han votado...

Quinta. Cuando el elector que se presente a votar inspire alguna sospecha...

Sexta. Cuando se dude de la identidad del elector, se le impedirá votar...

Séptima. Si se sabe que el elector que va a votar ha votado ya en otro colegio...

Octava. Al hacerse el escrutinio procurarán los interventores republicanos...

Novena. Terminado el escrutinio, pedirán un certificado. En éste han de constar...

Décima. Bajo ningún pretexto consentirán que se firmen las actas...

Si el presidente o cualquier otra persona le dice que para ganar tiempo puede irse adelantando trabajo...

Esto es importantísimo, y no firmando nada hasta después del escrutinio...

Undécima. No dejarán ni un solo momento la mesa.

Dodécima. No abandonarán el local ni consentirán que lo abandonen...

Décimatercera. El elector no entregará la papeleta al presidente...

Distrito de Chiva Desde Cheste Sr. Director de EL PUEBLO.

Fiel a la disciplina, y como republicano de la Unión...

Undécima. No dejarán ni un solo momento la mesa.

Dodécima. No abandonarán el local ni consentirán que lo abandonen...

Décimatercera. El elector no entregará la papeleta...

muy despertado el sentido del tacto, y mediante él se entera de a quién vota cada elector.

Recordamos a nuestros correligionarios la conveniencia de que aquellos que no hayan de votar...

Como el Censo con que se han de hacer las próximas elecciones, está hecho con el empadronamiento...

Los electores de la sección 89, que comprenden las calles de Alboraya, Trinidad...

Se pone en conocimiento de los correligionarios que todas las noches de nueve a once...

Marchalenes y Benicalap Todos los correligionarios pertenecientes a los poblados...

Distrito de la Misericordia Los correligionarios que desean consultar el censo...

Distrito del Hospital Todos los electores del distrito del Hospital pasarán a consultar...

Se convoca a todos los representantes, interventores y suplentes de los colegios electorales...

Se convoca a todos los electores del partido de Unión Republicana de esta población...

Los correligionarios que desean consultar el censo, o tengan que formular alguna reclamación...

Se convoca para mañana a las once de la noche en el local del Casino de la calle de Lliberros...

El comité del partido de este distrito nega a todos los correligionarios, se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Como quiera que el censo actual se halla confeccionado de conformidad a las hojas extantadas...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

Se ruega a todos los correligionarios que se sirvan acudir a las secciones...

mando el presupuesto de su departamento. Ha añadido que los presupuestos quedarán concluidos en los Consejos que se celebrarán en la semana próxima en Madrid bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos.

El domingo se verificará la Batalla de flores anunciada. Las tribunas estarán engalanadas con mucho gusto. Se han hecho grandes pedidos de flores. Dicese que se presentarán artísticos carruajes.

Formará parte del jurado el pintor Sr. Villegas. Créase que el rey asistirá a la fiesta. El Sr. Montero Ríos ha leído al rey varias cartas de jefes de Estado.

Figura entre ellas la del presidente de la República de Venezuela, cuando usaba de su elevación a dicho cargo.

El Sr. Montero Ríos ha negado las declaraciones que le atribuye *Le Temps* referentes a haber ofrecido el concurso de España para la implantación de las reformas en Marruecos y cuantas se acuerden en la próxima conferencia.

Estado de las víctimas
Barcelona.—Los heridos en el atentado de la Rambla de las Flores continúan en igual estado.—Miquel.

El triunfo de la Unión Republicana
Barcelona.—Los mitines electorales que celebran los candidatos de la Unión Republicana se ven concurridísimos.

Espré se que el triunfo de la Unión Republicana sea mayor que en las últimas elecciones.—Miquel.

Salmerón
Barcelona.—Precedente de Gerona ha llegado el Sr. Salmerón, marchando en el expreso a Madrid.

Ha acordado a despejo de la plana mayor del partido.—Miquel.

La candidatura de Corominas
Barcelona.—El mitin celebrado anoche en Gerona, en favor de la candidatura del señor Corominas, resultó brillantísimo.

En la estación de Gerona, me dijo el jefe de la Unión que tiene la seguridad de que triunfará el Sr. Corominas.—Miquel.

Descuento elevado
El Banco de Londres ha elevado el descuento en sus operaciones al 3 por 100.

Al servicio activo
El ministro de la Guerra prepara una medida destinando al servicio activo a todos los oficiales cubalternos de infantería que llevan más de un año en situación de supernumerario.

Se les destinará a los batallones de cazadores.

Obsequio a los astrónomos
En el parque del Oeste el ayuntamiento ha dado un banquete a los astrónomos extranjeros que se encuentran en Madrid.

Han asistido los concejales y varios periodistas. Imito los brindis el alcalde de Madrid señor Vincenti.

El sabio Jaussea entonó un himno a la ciencia astronómica, ensalzando la hidalguía española y deseando a nuestra nación todo género de prosperidades.

El presupuesto de Guerra
El general Weyler ha ultimado el presupuesto de su departamento.

Consigna en él un aumento para la adquisición de artillería rápida.

Cada regimiento tendrá 24 piezas modernas.

En favor de Calzada
Los asturianos residentes en Madrid publicarán mañana un manifiesto excitando a sus paisanos a que voten al doctor Calzada, alcalde de Asturias en Sud-América.

Votándole—dicen—pagaremos deudas sagradas contraídas por los asturianos de la Argentina.

Encabezará las firmas de este manifiesto el Sr. Labra.

En Corcubión
Dicen de Corcubión, que por aquel distrito triunfará el banquero de la República Argentina D. Anselmo Villar, derrotando al candidato municipal.

Después del atentado
Barcelona.—Continúa mejorando los heridos. Al artillero Duaygues aún no se le ha amputado el brazo.

Queda a inútil para el trabajo. En breve será puesto en libertad Manuel Rojas, por no resultar culpado alguno contra él.

Viaje
Guadix.—En la carretera de Baza ha volcado el coche correo.

Resultaron heridos diez pasajeros. Un minero y una niña están agonizando. Resultaron ilesos once viajeros.

Atribuyese el vuelco a haberse embriagado el mayoral.

Congreso obrero
Tarrasa.—Mañana comenzará el Congreso obrero de arte fabril.

Propondrán en él los medios para evitar que las mujeres sustituyan a los hombres en el trabajo.

Se extenderá la conveniencia de recabar de los patronos la jornada de ocho horas.

Salmerón en Gerona
Gerona.—El recibimiento dispensado al señor Salmerón fué entusiasta.

Le esperaba en la estación inmenso gentío, con músicas y las banderas de las sociedades.

El mitin en el teatro Principal resultó grandioso.

Hablaron Corominas y otros oradores. El Sr. Salmerón fué ovacionado.

Senaló eloquentemente las ventajas del régimen republicano.

Recomendó a los oyentes, que votaran la candidatura del Sr. Corominas, a quien ha proclamado el partido de Unión Republicana.

El acto ha despertado gran entusiasmo.

Hotel incendiado
Ageiras.—Un violento incendio ha destruido el hotel Ruiz.

Los huéspedes que en el hotel dormían despertáronse cuando el fuego se había propagado mucho.

El pánico fué inmenso. No han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas son considerables.

Reclamación
Tánger.—Con motivo del atropello de un periodista español en Salda, el ministro de España en Marruecos Sr. Llaviera presentó la oportuna reclamación a Mohamed Torres.

Este contestó que las circunstancias anormales que atraviesa el imperio, vadan el acceso de los extranjeros por esos parajes.

El Sr. Llaviera ha replicado que los tratados autorizan a los españoles a viajar por el territorio marroquí, dándoles garantías de seguridad.

Mohamed Torres ha admitido esta razón y ha ofrecido escribir al gobernador de Salda, censurando su conducta y reclamándole el reembolso de una máquina que robaron al periodista y el castigo de los culpables del atropello.

Han pasado ya varios días desde los ofrecimientos de Mohamed Torres, sin que haya contestado todavía.

El Sr. Llaviera espera instrucciones del gobierno español para presentar una nueva reclamación.

El cólera
Hamburgo.—La policía ha recogido a una mujer desmayada en la calle.

Sufrió el cólera. Dicha mujer vive en el centro de la ciudad, y aleda de los barcos.

Los últimos chipazos
Tokio.—Ha destruido los campamentos rusos de la costa occidental de las islas Sakhaline.

Los rusos tuvieron 30 muertos.

Al N. de Corea han librado un nuevo combate los rusos y los japoneses.

Los primeros tuvieron 40 muertos y muchos heridos.

Hundimiento
Castellón.—Durante las carreras de bicicletas que se han celebrado en Villarreal, se hundieron dos tabladros que estaban atestados de gente.

La confusión y el pánico que se originaron en los primeros momentos son indescriptibles.

Varias personas resultaron gravemente heridas.

Hay muchas lesionadas y contusas.

El premio Nobel
París.—En los círculos de Suecia y Noruega se propone que el primero en la lista de los premios Nobel sea Rosenfeldt, con motivo de la paz entre Rusia y el Japón.

Para los hambrientos de Andalucía
Sevilla.—La Maestranza de Caballería ha contribuido con 5 000 pesetas para la suscripción de los hambrientos.

El presidente del Casino de la Habana ha enviado otras 9 000 pesetas que, unidas a la anterior envío, suman 25 000.

El presidente del Centro Español de Pinar del Río anuncia el envío de 2 087 pesetas, primera tomosa producto de la suscripción.

Horrible tempestad
Nueva York.—En el lago Superior de los Estados Unidos se ha desencadenado una horrible tempestad.

Se han perdido cuatro buques. Han perecido abogadas 41 personas.

Inundaciones
Sanghai.—En los alrededores de Sanghai ha habido grandes inundaciones.

Hasta ahora se cuentan 10 000 víctimas.

El cólera en Alemania
Berlín.—Según los datos recibidos de varias provincias ha habido 99 invasiones y 26 defunciones de la epidemia cólica.

Chamberlain en España
Granada.—Se encuentra aquí Mr. Chamberlain, que viaja de riguroso incógnito.

Se ha negado a ser interrogado por los periodistas.

Le han gustado mucho los monumentos que ha visitado, y principalmente la Alhambra, que le ha dejado encantado.

Es probable que el domingo marche a Sevilla.

Visitará además Córdoba y Madrid.

El régimen ruso
San Petersburgo.—El 13 de Octubre se reunirá el Consejo del imperio para estudiar la creación de un gabinete de ministros, que sean responsables, con el presidente, de los actos del gobierno.

La fiebre amarilla

Nueva Orleans.—Decreto la fiebre amarilla.

Visita aplazada
New-York.—La escuadra inglesa que manda el príncipe de Batemborg, ha aplazado hasta Noviembre la proyectada visita a los Estados Unidos.

¿El cólera en Rusia?
Moscow.—Se han registrado muchos casos sospechosos de cólera.

Los atascos son personas procedentes de la Polonia.

Se han adoptado severas medidas sanitarias.

LLORCA.

Crédit Lyonnais

Table with exchange rates for various banks and locations including Madrid, Barcelona, and London.

Grasa Caballo

para suavizar el calzado y correajes. Pastillas para limpiar el calzado de lana.

PUNTO DE VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALLE. Sangre, 17, Kiosco de periódicos.

Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK y C. Sucursales en provincia de Valencia: VALENCIA: Plaza de la Reina, 2. VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 32. ALICANTE: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1. JATIVA: Calle de Costa, 11. GANDIA: Calle de Juan Andrés, 10. SUBEA: Calle de San Cristóbal, 12.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 250 semanales

Pidan el catálogo ilustrado que se da gratis

J. PRAT

Gran fábrica de lunas y cristales biselados grabados de todas clases y figuras a precios sumamente económicos.

COLON, 7

COLON, 7

Se ruega al público visite máquinas sencillas, examine los bordados de los vestidos, encajes, reales matices, punto vaina, etc., ejecutados con la máquina Doméstica Bobina Central.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Acrilación de obras, colocación de cristales a domicilio, letreros decorados y pintados. Precios sin competencia.

IMPOTENCIA y ESTERILIDAD EN LA MUJER

debilidad genital del hombre. ocasionada por la lucha de la vida, pérdida seminal, pesares, abusos de Venus ó de vicios solitarios, estúpidos excesivos, etc. "Cura pronta, sin peligro y sin medicamentos", aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos al que comunica los ardores, fuerzas y lozanía de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio "externo" KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto, si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEYT WOSMAHE se vende a 5 pesetas "frasco, en todas las buenas boticas de España. ¡Supremo trata usted por el que se consigue la "potencia" y la "fertilidad" juvenil, pronto, y sin peligro para la salud!

Estado de las curaciones obtenidas por el KISLEYT, A partir del 18 de Diciembre de 1902, en que nos encargamos de su preparación en España. (1)

Cuadro de duración de tratamiento. Table with columns for ANO, Casos curados, Antes del mes, Un mes, Dos meses, Más tiempo.

(1) Estos datos se refieren a los conocidos por nosotros, pues deben existir muchos más, ya que la venta en 1904, ascendió a 14.704 frascos y en 1903, se aumentó a 37.915 frascos.

EN VALENCIA: Consulta gratuita San Vicente, 102, 1.º y venta en la droguería de San Antonio, Mercado, 71.

La Fabril Valenciana

(SOCIEDAD ANONIMA)

GRAN FÁBRICA ÚNICA EN ESPAÑA de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto; son las mejores que se conocen por su simplificado mecanismo, facilidad en el manejo y perfección en el trabajo que realizan. Precios sin competencia, se garantizan por dos años.—Pídanse catálogo.—Ventas al contado y a plazos desde

5 pesetas semanales

Máquinas de coser de todos sistemas. Especialidad en la Bobina Central, para uso doméstico y toda clase de bordados artísticos. La mejor y más bien presentada que se conoce en el mundo. Venta al detall. Torco de San Cristóbal, núm. 4, junto a la calle de la Paz, teléfono 552. Talleres de construcción y oficinas, Grabador Esteve, F. V., Valencia, teléfono 561.—Telegramas y telefonemas: Vañó.



Dr. A. Salvati Costanzi. Estreñimientos uretrales. URETRITIS-PRISTITIS-CISTITIS-CATARROS DE LA VESIGIA. Curación radical garantizada sin dolor, sin molestias, sin consecuencias riu a dolores, sin incómodas consecuencias calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que dominan a las vías genito-uritarias en estado normal. Una caja conifles Costanzi, 5 pesetas.

MALES VENEREOS. Purgación de medicamentos. Curación radical en 8 ó 10 días con los renombrados confifles ó inyección Costanzi. Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas. SIFILIS. Curación radical con el Roob antisifilítico Costanzi, que calma instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que dominan a las vías genito-uritarias en estado normal. Una caja conifles Costanzi, 5 pesetas.

Boias maravillosas para lavar la ropa blanca; lo mejor que se conoce hoy de blancura y berato. Una docena, dos reales; venta en todas las droguerías y depósito, Pasaje Monistrol, 2.

Adria COMPANIA REAL HUNGARA DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo. Salidas todos los miércoles para Marsella, Genova, Italia, Mesina, Nisipo, Catania, Bari, Trieste y Fiume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, reducidos 90 días. Consignatario Alberto Ries, Pascual y Genís, 27.

Se necesitan niños de 14 a 16 años, para almácigo de una industria. Calle Juan Austria, 3, bajo.

Se necesitan mujeres para trabajo fácil y medio oficial en cuajero. Pafaro, 7, bajo.

Se necesitan dos ó tres caballeros ó un matrimonio para tratarles como de familia. No es casa de huéspedes. Don Juan de Austria, 5, tercero.

Se necesitan Rejas, 4, empresario ESTA CAJA DE PRESTAMOS hace almácigo de todos los efectos que se hallan en desahorro, los días 21, 22 y 23 del presente mes. Aviso a los interesados.

A un caballero se le admitirá como huésped, en casa particular, ó bien solamente para dormir. Murillo, 40, primer piso.

Se necesitan señoras para bordar abanicos. Rogneros, 20, bajo, (Japonería).

Se necesitan señoras para bordar abanicos. Rogneros, 20, bajo, (Japonería).

Centro general de contratación. BAR, 105, ENTREBUENO.

Negocio productivo. meces fructivos pero más seguro que otros negocios. Se le pagan 2.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes. Operaciones fáciles que puede administrar el mismo interesado. Operaciones completamente garantizadas. Oportuna sobre todo clase de garantías, con interés convencional. Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa y para cuantos asuntos se le confían. Informes gratis. Colón, 86, bajo, izquierda.

Pavimentos de asfalto. Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desparece la humedad por completo. Primo Traver, Portal de Valdigna, 12, primera

Esperitu de brisa se vende a 80 céntimos litro, en la expenduría de aguardientes y liciores de Vicente Vila, Sarriera de Barcelona, castiello de San Jerónimo.